

El mercado mundial del oro

El mercado del oro registró durante 1934 un año muy activo. Londres está firmemente considerado, y quizás más que nunca, como el mercado mundial del oro, y las cantidades operadas en 1933 han sido superadas en el año 1934.

Las influencias dominantes fueron las enormes compras para el Tesoro de los Estados Unidos, lo cual era el resultado del anuncio hecho en 31 de enero de que el Tesoro americano compraría oro al tipo de 35 dólares la onza de fino en cualquier cantidad que le fuera ofrecida.

El nuevo tipo fué un magnífico negocio para los importadores de oro con la base del cambio que en el momento de hacer tal anuncio se cotizaba. El resultado fué que se hicieron grandes exportaciones de oro desde Europa a los Estados Unidos, subió hasta 140 chelines la onza. Hacia mediados de abril declinó. En agosto se produjo un alza de especulación por circular la noticia de que la libra iba a desvalorizarse más, y durante el resto del año hubo un premio sobre la paridad de embarque. La esterlina se mantuvo débil a través del oro, siendo el mayor precio de que hubiera memoria el de 143 chelines la onza, que se obtuvo en 11 de octubre. Al terminar el año, el precio era de 141 chelines, contra 126 chelines 6 céntimos, a finales de 1933.

Los depósitos de oro por cuenta de Bancos de Londres y de compañías particulares por encargos de clientes extranjeros continuó, aunque en más pequeña escala que en 1933. El stock de oro en Londres, aparte de el del Banco de Inglaterra, ha aumentado, según puede verse en la tabla que sigue, donde las importaciones de oro en Londres acusan un exceso sobre las exportaciones. Los Bancos de Londres compraron oro por valor de 1.547.000 libras.

IMPORTACION DE ORO

(En miles de libras esterlinas)

	Libras	
Britr W. Africa	2.710	
South Africa	» 55.481	
Rhodesia	» 4.857	
India	» 37.399	
Australia y N. Z.	» 10.260	
Canadá	» 5.079	
Alemania	» 23.668	
Holanda	» 7.428	
Francia	» 84.234	
Estados Unidos	» 4.627	
Bélgica	» 1.254	
Argentina	» 1.370	

Total de importación:

1934	Libras 262.483,031
1933	» 251.646, 839

EXPARTACION DE ORO

	Libras	
Holanda	1.167	
Bélgica	» 3.383	
Francia	» 15.302	
Suiza	» 1.765	
Rumanía	» 1.943	
Estados Unidos	» 101.326	
Centro y Sud América	» 2.214	

Total de exportación:

1934	Libras 128.712,611
1933	» 60.311,881

Gran parte del oro enviado hacia América, en febrero y magzo, era del Banco de Francia, pero las pérdidas de este Banco fueron recuperadas a fines de mayo. Los embarques de la India estuvieron muy mantenidos.

oOo

La evolución económica de los pueblos

La política comercial y económica de los pueblos ha impuesto una rápida evolución, cambiando la naturaleza de las cosas, por la que los países solamente agrícolas tienden a industrializarse, a la vez que los países esencialmente industriales tienden a restaurar su agricultura.

Tenemos casos como Rusia, India, Japón, China, Australia, Canadá, Méjico, Suramérica y hasta Turquía, la cual acaba de trazarse un plan que comprende la creación de empresas metalúrgicas, explotación hullera y construcción de fábricas de tejidos de lana y seda y seda artificial.

Esta industrialización supone que existan dificultades de exportación para los productos industriales europeos. Antes suministraba Europa a los Estados Unidos los tejidos de lana; al Brasil, Rumanía, Australia, tejidos de lana; al Japón, acero. Los Estados Unidos, han instalado en su país la industria de la seda, y es ahora para esa industria europea, un mercado cerrado; el Brasil, Rumanía y Australia han creado sus sedas industriales textiles, y hoy compran poco; el Japón fabrica su acero y prescinde del

Y en otro orden, los países industrializados, para restablecer su equilibrio económico, han tenido que aplicar al agro sus actividades sobrantes en el campo industrial.

El caso de Inglaterra llama muy especialmente la atención. Es sabido que ese país, en el siglo último dejó decaer su agricultura y tenía que importar las tres cuartas partes de sus víveres. Pero desde la terminación de la guerra, Inglaterra se aplica a rearmar esta clase de producciones, y ha conseguido preverse a sí misma en la casi totalidad de sus necesidades en legumbres. La superficie de los terrenos afectos a ese cultivo ha aumentado en 170 por 100 en diez años. La importación de patata ha descendido al tercio de la que en tiempo atrás era.

He aquí, bien a la vista, los cambios que se han operado en el mundo: las economías especializadas se transforman en economías complejas.

El resultado de esa evolución es que el comercio entre las diferentes naciones se ha reducido a sólo los artículos de que la nación compradora no puede pres-